

l'Eglise catholique participa aux progrès de la colonie. Les couvents, les collèges et les écoles s'élevèrent comme par enchantement ; de nouvelles églises furent bâties, et de nouveaux diocèses furent créés, au fur et à mesure que le noyau de la population le permettait.

En 1874, Melbourne fut érigé en archevêché ; son titulaire actuel est Mgr Garr, ancien évêque de Galway, en Irlande. Mgr Polding, mort en 1877, eut pour successeur son coadjuteur, Mgr Vaughan, enlevé à son tour par une mort prématurée en 1883, après une courte mais brillante carrière. Le troisième archevêque de Sydney, Mgr Moran, reçut en 1885, des mains de Léon XIII, les honneurs de la pourpre romaine.

En 1835, quand Mgr Polding entra dans son vicariat, il y trouva en tout 8 prêtres. Aujourd'hui il y a en Australie un cardinal archevêque, trois archevêques, 26 évêques, (dont 4 dans la Nouvelle-Guinée et les îles de l'Océan), environ 770 prêtres et 750,000 fidèles. L'Australie compte donc quelques évêques de plus que la Confédération canadienne. Le nombre des couvents est de 270 et celui des écoles catholiques, de 700. Voilà ce qui s'est accompli dans l'espace de 60 ans.

Ajoutons de plus que le ministère de Victoria compte parmi ses membres un catholique écossais, M. Allen MacLean, et que le directeur général des postes, M. Daffy, est aussi catholique.

Pour bien apprécier l'importance des résultats vraiment merveilleux que nous venons d'énumérer, il ne faut pas oublier que l'Australie, égale aux 9/10 de l'Europe, se divise en trois parties : l'Australie Continentale, qui prend les 7/8 de cette surface ; l'Australie Insulaire qui se compose de la Nouvelle Guinée et de la Nouvelle Zélande ; et la Polynésie. Or, tout ce que nous avons dit s'applique à l'Australie Continentale seule, dont la population civilisée n'est que de 2 millions d'habitants. Le 1/3 de la population est donc catholique. La province de la Nouvelle-Galles du Sud a 750.000 âmes ; Sydney, siège du cardinal Moran, en a 250,000 ; la province de Victoria en a 900,000 ; et Melbourne, siège de Mgr Garr, qui n'avait que 20,000 âmes en 1851, en compte aujourd'hui 285,000.

Admirons donc la prodigieuse vitalité de l'Eglise catholique que ses ennemis ne peuvent vaincre, parceque Jésus-Christ a promis que les portes de l'enfer ne prévaudraient jamais contre elle.

Avant de terminer, faisons connaissance avec le nouvel évêque de Strasbourg, M. le chanoine Fritzen, et avec son coadjuteur sous